



LOS PEQUEÑOS EMPRESARIOS RECIBEN MAYOR APOYO DE LA BANCA QUE CONFÍA EN EL EMPRENDIMIENTO DE ÉSTOS.

Bancos confían más en la micro pequeña y mediana empresa

La oferta del sistema bancario destinada al segmento de las Mipyme (Micro, Pequeñas y Medianas Empresas) no ha cesado de crecer en los últimos años. Gracias a ello, 3.408 millones de dólares en créditos, que representan el 46,9% del total de la cartera de la banca, están hoy beneficiando a este sector.

Sólo entre junio 2011 y junio 2012, los bancos han otorgado 783 millones de dólares de nuevos créditos a empresas micro, pequeñas y medianas, habiendo registrado los mayores crecimientos de 36,7% en el caso de los mi-

crocréditos. El crédito Pyme se distingue porque se presta esencialmente en bolivianos para capital de trabajo y compra de activos fijos, entre otros objetivos. Del total de la cartera directa y contingente otorgada a las empresas Pyme, el 43% corresponde al sector productivo y el 55% es para financiar capital de inversión. En cambio, en el caso del microcrédito el 30% está destinado al sector productivo y el 72% del total del crédito otorgado a este segmento financia capital de inversión.

Inf. Pág. 1; 3er cuerpo

Muebles de madera ceden espacio a los prearmados

La escasez de madera para la fabricación de muebles y el elevado costo de los insumos para su producción, determinan que los carpinteros tengan que subir los costos de sus productos.

Ante esta situación, la población ha optado por adquirir muebles prearmados de fabricación nacional o importados del Brasil, puesto que sus precios oscilan hasta 50% menos que un mueble fabricado con madera fina, sea roble, mara, cedro o tajibó.

Aurelio Mamani, propietario de la Mueblería "LAF", indicó que la madera de tipo dura está escaseando por la deforestación y el estricto control de la Autoridad de Fiscalización y Control Social de Bosques y Tierra (ABT), de manera que mueblerías y carpinteros han optado por elevar sus costes en 20% que es equivalente a Bs 200 por artículo fabricado.

A su turno, José Luis Cornejo, gerente de la mueblería



LOS MUEBLES PREARMADOS CADA VEZ SON MÁS COMUNES Y ECONÓMICOS

Sagárnaga, señaló que entre algunas de las especies que han tenido un alza en sus precios se encuentran el Ochó que subió a Bs 6 el pie, también resalto que el tajibó que estaba en Bs 9,50 el pie, ahora subió su precio y está en Bs 18.

Inf. Pág. 2; 2do cuerpo

Obispos piden indulto político y que se aplique la Ley de Imprenta vigente

• El documento de la CEB señala que no sólo algunas personas sienten que van perdiendo libertades, sino que éstas se recortan en muchos casos mediante la retardación de justicia, la intimidación y el uso inicuo de la coerción estatal y el aparato judicial.

Los obispos reunidos en Cochabamba señalaron la necesidad de que "la justicia sea libre de condicionamientos de tipo económico, social y político, no para la impunidad sino para garantizar juicios imparciales que establezcan la verdad de los hechos".

La Iglesia Católica a través de sus prelatos plantea al Gobierno la declaración de

una amnistía para detenidos y perseguidos políticos, así como justicia ecuaníme y reitera el rechazo al proceso penal que el Ministerio Público inició en contra de tres medios de comunicación social.

"Nos permitimos también sugerir, en aras de crear un clima de paz en el país, hacer un gesto de reconciliación, como un indulto o la amnistía a

favor de esos hermanos que están encarcelados, exilados son refugiados políticos, que están sufriendo, porque no hay garantía de un justo juicio y por la retardación de justicia", dice el documento en uno de sus párrafos.

"Muchas personas se sienten perseguidas por expresar un pensamiento disconforme con el proyecto político instau-

rado en el país, y lo más aberrante es que se utilice a la justicia para tal cometido", agrega el mensaje presentado por los secretarios generales de la Conferencia Episcopal Boliviana (CEB), monseñor Oscar Aparicio, y Adjunto, monseñor Eugenio Scarpellini.

• Inf. Pág. 6, 4to. Cuerpo



TRABAJADORES COOPERATIVISTAS DE POTOSÍ EN EL MOMENTO PREVIO A SU VIAJE A LA PAZ, LOS MINEROS DE OTROS SECTORES LLEGARON ANOCHE Y HOY PREPARAN SU RECLAMO

El conflicto minero se aviva, unos marchan a La Paz y otros presionan

Los mineros cooperativistas que ayer salieron de Potosí, Oruro y Tipuani marchan rumbo a La Paz, mientras los asalariados presionan al Gobierno para que nacionalice las minas de Colquini y exijan la renuncia del ministro del Eje, Mario Virreira.

Entre dos fuegos, al Gobierno le faltó tiempo para evitar que la columna de cooperativistas llegue a La Paz y sentar en la misma mesa a los

dos bandos, de manera que ahora intentará convencer a estos dos grupos de presión.

Esta disputa tiene como cautivos a los paceños de la ciudad y El Alto, que esperan no tener que hacer largas caminatas, entre estruendos de dinamitas y tampoco verse privados de su libertad de viajar a las provincias o hacia otros departamentos.

"Creemos que el Gobierno hoy se encuentra entre la es-

pada y la pared, pero yo confío en que el Presidente tiene buena intención", dijo el dirigente de los mineros asalariados, Orlando Gutiérrez.

Por su parte, el secretario ejecutivo de la Central Obrera Boliviana (COB), Juan Carlos Trujillo, pidió al Ejecutivo atender las demandas de los mineros sindicalizados para evitar cualquier tipo de confrontación con los cooperativistas mineros. Inf. Pág. 7; 1er. Cuerpo

Inf. Pág. 2; 2do. cuerpo

Hoy en Nuevos Horizontes



Vicente Fernández, un clásico de la canción ranchera

manera te Olvido", "No me sé rajar", "Las llaves de mi Alma" (composición del propio Vicente), "Que Te Vaya Bonito" (la interpretación de Vicente se considera la mejor) cuyo compositor es José Alfredo, "La muerte de un Gallero" y otras.

A principios de los 70, Vicente Fernández estaba en la cumbre del éxito, produciendo álbumes de altas ventas como "Arriba Huentitán", "Toda una Época", "El Ídolo de México", "El Hijo del Pueblo", "El Tapatio" y "Para Recordar", álbumes que despiden grandes éxitos que se han vuelto imprescindibles en cualquier fiesta mexicana como son: "De que

Preparan un nuevo cacerolazo en Argentina

Un nuevo cacerolazo contra el gobierno de Argentina se prepara para el próximo viernes 28 en la Plaza de Mayo, diferentes puntos de la ciudad de Buenos Aires y el interior del país.

Luego de la masiva movilización del jueves pasado, comenzó a circular en Internet un nuevo llamado para protestar "en los mismos lugares" que aquella jornada, a partir de las ocho de la noche. El objetivo principal es rechazar la gestión de la presidenta Cristina Kirchner, aunque dentro de la convocatoria existen distintas consignas, como pedir mayor seguridad y protestar contra las medidas al

dólar, la "corrupción" y la eventual reforma constitucional, publicó El Tribuno.

"Abrí los ojos, Argentina, y seamos el doble de los que fuimos. Basta de kirchnerismo", afirma el eslogan de una invitación que circuló ayer por la red Facebook. En tanto, en un blog, otra convocatoria afirmó: "Quedó claro que la Plaza de Mayo nos queda chica, ya que el Gobierno nacional va a seguir clausurando el 50 por ciento de la misma para que los manifestantes no nos podamos acercar a la Casa Rosada".



LAS PROTESTAS EN ARGENTINA SE MULTIPLICAN POR MOTIVOS SOCIALES E INCLUSO LA REELECCIÓN DE LA ACTUAL PRESIDENTA.

Inf. Pág. 7; 4to cuerpo

Hoy se cumplen... **749** DÍAS SIN JUSTICIA

NO RESPETAR EL ESFUERZO Y EL TRABAJO, ES PONER EN RIESGO EL FUTURO DEL PAÍS.

Desde que se expropiaron en forma arbitraria las acciones que Soboco compró legalmente en Fancosa. Los autores de este abuso, no cumplen la ley y no asumen la responsabilidad de sus actos.

SÓLIDOS CIMIENTOS PARA BOLIVIA